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https://www.100test.com/kao_ti2020/481/2021_2022__E4_B8_AD_

E5_9B_BD_E5_BE_8B_E5_c122_481670.htm 我国的律师今天已

成了一支庞大的队伍，在社会媒体的传播中，虽然有很多负

面的报道，但是总体上是将律师的收入是如何的高，律师的

地位是如何好的。其实这些虚妄的报道给律师带来了很多痛

苦和压力？有谁知道中国律师的苦与累，怨和狠。我国由于

人多的缘故，就业压力一直很大，律师的队伍一直在急速膨

胀，而律师制度建立以来一直是在中国的四大制度改革中前

进，带着很多旧的行政注意色彩，行政和司法制度和律师之

间的关系一直没有很好的分清，律师业务发展一直就没有完

全的实现市场化，谁都知道今天凡是做得好的律师无不是过

去和政府有各种千丝万缕的关系，以及和司法机关搞不正当

的交易，而新入行的律师却生存艰难。这就是中国国律师的

宿命。 我们的律师最无奈的事情就是律协的关系，法律就这

么规定，律师必须加入律协，原本行业协会是自愿的组织，

在我国很多情况下却是法律的强制，这样新入行的律师一开

始就给自己找了个“帽子”，理由是行业自律组织，律师如

果自己都不能自律还做什么律师？自律是自觉行为还是强制

行为？这仅仅是其一。律师已开始由司法局收取注册费，在

各方的干预下，改为由律协来收取，而且一收就是几千，这

种不正当的收费律师无可奈何，前些年一些地方的律师一次

诉讼结果，这样的律师便被排挤出律师队伍不知道这算不算

法治。实际上，律师交了那么多税，应当从中划出一块来解

决律协的经费，而不是强制性的像律师索取，有些地方的律



协竟让花几千万巨资买了高档的写字楼，这有必要吗？这是

我们大律协吗？简直是行政的收费机关！ 社会的不正确传闻

，导致误认为律师的收入很高，所以，一直在律师身上加税

，律师的税加上每年律协的费，一个律师什么都没做就要支

出几千元，注册一个企业的营业至执照也花不了这么多，然

而这样的事情就出在律师身上，还是律师无人敢反抗的事情

。做律师的成本如此的高，新入行的律师如何生存？有多少

律师的保险福利有保障？哪一家律师事务所可以自豪地炫耀

呢？减轻律师的税费是鼓励律师业正常发展的关键，否则律

师本的法治和正义公平没有解决，如何为社会正义而奋斗，

只能是陷入金钱的铜臭。 律师和司法行政机关以及政府机关

的关系，司法行政机关监督管理律师，当然因此和律师之间

产生一些行政上的法律纠纷，然而律师在这个问题上显得很

软弱，一是不敢进行法律诉讼维权，二就是维权胜利了，从

此也就是被司法局扫地出门了，告别律师行业，这就是我们

国家的现实，谁也无法改变的潜移默化的官僚文化。不光是

司法行政机关，就是其他行政诉讼一样，胜诉意味着得罪了

行政机关，从此便被这个机关列为敌人，法院和检察院的司

法赔偿纠纷也是一样，这样一来越是资深的律师越不做和这

些机关对抗的事情，这就是我们法律制度和传统法律文化的

影响和现实，谁能说一下就可以改变的呢？ 律师的业务开展

问题一直就是没有摆脱和权力机关背地里搞混色交易的局面

，越是做得大的成功的律师越是这样，不管说得多么的冠冕

堂皇这是不争的事实，新入行的律师很难得到真心实意的前

辈帮助，就这样轮回的循环往下发展，也许这样的情况不仅

仅是律师行业的事情，很多行业都存在。只是大家碍于面子



不愿意讲，这就是中国人，传统文化中伪善的一面。也是人

们习惯的称谓人情世故，今天又说得好听了情商，西方化了

的东西！真实越来越合理化话了。 以上这样不良现象都是客

观存在的现实，谁也难以段时间改变的，我们的律师在加入

时和加入后必须遵循这样的氛围，否则很难适应，就会被淘

汰出局，也许说得过于尖刻，但这毕竟是事实，有谁敢说不

是呢？这就是中国律师目前的宿命。 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


